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Ata da 58ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 58ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 3 DE OUTUBRO DE 2013 

DVD A58/2013 
 
Aos três dias do mês de outubro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), e secretariada pelos Vereadores Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). 
Às quinze horas e trinta e quatro minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 57ª 
Sessão Ordinária, realizada em 1º de outubro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 (10635) Encaminha cópia dos 
Editais de Licitação n. 479/13, 480/13 e 481/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 114/13 (10638) 
Encaminha cópia dos Editais de Licitação n. 05/13, 06/13, 64/13, 67/13, 70/13, 72/13, 
75/13, 76/13, 77/13, 78/13, 79/13, 80/13, 81/13, 82/13, 83/13, 84/13, 85/13, 87/13 e 88/13 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; (10726) Retira o prazo de urgência do PL 35/2013, que dispõe sobre a 
denominação de logradouros no Setor Fiscal 31 do Município de Santo André [CIENTE. 
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PARA AS PROVIDÊNCIAS]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 2133/13 
(10641) Encaminha cópia do Balancete Contábil, Receita e Despesa, e também o Boletim 
de Caixa e Bancos relativos ao mês de agosto/2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO (10705) Informa liberação de recursos financeiros destinados ao município 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. SEMASA 21/13 (10545) Encaminha cópia do Edital de Pregão 60/2013 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 868/13 (10721) Indicação para recapeamento asfáltico na altura do nº 
3.130 ao 3.540 da Avenida Queirós Filho, Bairro Guaraciaba; 3148/13 (10724) Indicação 
para divulgar, através de placas informativas, os usos específicos dos parques, junto às 
suas entradas; 3124/13 (10723) Requerimento de informações sobre todos os contratos de 
locativos onde a Administração Pública figura como locatária; 3147/13 (10722) 
Requerimento ao Secretário Estadual de Transporte do Estado de São Paulo de 
implantação de um posto do “Juizado de Menor” para que seja instalado junto ao Terminal 
Rodoviário de Santo André, Tersa, sito na Avenida Industrial nº 1.580, Bairro Campestre; 
2936/13 (10725) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar com 
abaixo-assinado dos moradores e comerciantes da Estrada do Pedroso e Avenida Capitão 
Mário de Toledo Camargo e região, que solicitam a instalação de uma base móvel na 
altura do nº 698 da Estrada do Pedroso, bem como que seja intensificado o policiamento 
ostensivo nas ruas do bairro [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 2637/13 (10750) Indicação 
para efetuar sinalização viária horizontal e vertical no cruzamento das Ruas Suíça com 
Inglaterra, Parque das Nações; 3155/13 (10751) Indicação para sinalização viária 
horizontal e vertical no cruzamento das Ruas Brasil com Paraguai, Parque das Nações. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 747/13 (10736) Indicação para que seja realizada a demarcação de baia e uma 
placa de sinalização de “Proibido Estacionar” no estacionamento da EMEIEF Homero 
Thon, localizada na Rua Tibiriçá, Vila Homero Thon; 321/13 (10737) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua Petrogrado entre as Ruas Batávia e Basiléia, Parque Novo 
Oratório; 643/13 (10738) Indicação para reposição de lixeiras que estão danificadas na 
Praça Mario Lago, localizada na Rua Anita Malfati, Parque Marajoara; 996/13 (10739) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de ronda escolar para a 
Escola Estadual José Augusto de Azevedo Antunes, localizada na Rua Tatuí nº 397, Bairro 
Casa Branca; 2129/05 (10740) PLCM 134/13, que dispõe sobre a instituição do Dia 
Municipal de Prevenção e Combate ao Câncer de Mama [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E SAÚDE] [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) solicita suspensão da sessão por cinco 
minutos para manifestação de representante da Guarda Civil Municipal, bem como do 
Secretário de Gabinete, Sr. Tiago Nogueira, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. 
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SUSPENSA A SESSÃO entre 16h24min e 16h38min, para manifestação do representante 
da Guarda Civil Municipal. Prossegue leitura do expediente: VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 483/13 (10768) Indicação para providenciar 
melhorias no calçamento de acesso ao ponto de ônibus na Rua Carijós, altura do nº 2557, 
Jardim do Estádio; 1956/13 (10769) Indicação para instalação de redutores de velocidade 
do tipo tachões duplos ou similares e a pintura em solo de “Devagar Área Escolar” no 
cruzamento das Ruas Ingá com Luiz Lobo Neto, Jardim do Estádio; 156/13 (10770) 
Indicação para sinalização com pintura das lombadas próximas à Creche Prof. Jorge 
Guimarães L. da Costa, localizada no entroncamento das Ruas da Escola, Regente Feijó e 
Avenida São Tomaz Mouro nº 107, Bairro Sítio dos Vianas; 226/13 (10771) Requerimento 
de informações sobre o Protocolado n. 672/13, Processo n. 6.237/2013-0, que solicita dois 
redutores de velocidade tipo lombo-faixas na Rua das Minas, em frente aos números 28 e 
75, Bairro Sítio dos Vianas; 531/13 (10772) Requerimento de informações sobre o 
Protocolado de n. 1.116/13, Processo n. 8.713/2013-7, referente à construção de muro de 
arrimo na Rua da Paz n. 01, Bairro Sítio dos Vianas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) 1993/10 (10775) PLCM 137/2013, que dispõe sobre a orientação às 
pacientes atendidas na rede púbica de saúde de Santo André para o Banco Público de 
Célula de Sangue do Cordão Umbilical e Placenta (Rede Brasilcord) [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 409/13 (10776) Indicação para poda das árvores 
localizadas na Avenida Mico Leão Dourado, Bairro Recreio da Borda do Campo; 852/13 
(10777) Indicação para remoção de um toco de árvore localizado na Rua Espanha, em 
frente ao nº 428, Parque das Nações; 589/13 (10778) Indicação para proceder à pintura de 
sinalização horizontal e faixas de pedestres na Rua Monsenhor Bibiano, esquina com a 
Rua Guapira, Vila Progresso; 3164/13 (10779) Indicação para demarcação de sinalização 
de solo e pintura para estacionamento de transporte escolar em frente ao Colégio Vivare, 
localizado na Rua Franco da Rocha nº 61, Vila Vitória; 207/13 (10780) Indicação para 
capinação e limpeza do terreno localizado na Rua Dominicanos, esquina com a Rua Suíça, 
Vila Lamartine [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) reforça convite aos Vereadores e funcionários da Casa 
para abertura da Exposição dos 45 anos do Legislativo, na Biblioteca Municipal, hoje, às 
19:00h. Informa que será uma exposição de fotos, objetos, quadros, placas, tudo que se 
refere aos 45 anos da Câmara e que ficarão expostas durante todo o mês de outubro. 
Prossegue leitura do expediente: VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 3145/13 (10712) Indicação para remover árvore localizada na Rua Voluntários 
Paulistas, altura do nº 137, Vila Príncipe de Gales; 384/13 (10713) Requerimento ao 
Superintendente do Semasa de providências urgentes para identificar e solucionar o 
problema de esgoto que está atingindo os lagos do Parque Central, com acúmulo de 
dejetos e poluição dos reservatórios; 535/13 (10714) Indicação para instalação de 
redutores de velocidade na Rua Domênico Garofallo, Jardim Las Vegas, especialmente na 
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altura da Praça Benvenuto Somera; 878/13 (10715) Indicação para instalação de rede de 
proteção para prática de esportes na quadra do CESA Vila Linda; 3146/13 (10716) 
Indicação para poda de segurança de árvore localizada na Avenida Queirós dos Santos, 
altura do nº 1.422, Bairro Casa Branca [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO). 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1699/13 
(10761) Indicação para reforma da quadra de malha localizada na altura do nº 200 da Rua 
Domingos Cerchiari, Jardim Las Vegas; 3161/13 (10762) Requerimento à Mesa de 
realização de Audiência Pública a fim de celebrar o “Dia Nacional do Doador Voluntário de 
Sangue”; 3162/13 (10763) PLCM 136/2013, autorizando a instalação do serviço de 
captação de órgãos no Centro Hospitalar de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E SAÚDE] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 3158/13 (10755) 
Indicação para tapar buracos na altura do nº 168 da Rua Alvarenga Peixoto, Jardim Vila 
Rica; 2521/13 (10756) Indicação para revisão do Processo Administrativo nº 13.238/2012-
6, originado por meio da Indicação para revitalização da Praça Vereador João Batista, 
localizada na Rua Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 1639/13 (10788) Indicação para limpeza 
no bueiro localizado na altura do nº 245 da Rua Mandaguari, Jardim Monte Líbano; 
2156/13 (10789) Indicação para tapar um grande buraco na Rua Perequê, altura do nº 166, 
junto à canaleta de escoamento de água, Vila Curuçá. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 
1878/13 (10773) Emenda Modificativa ao artigo 3º do PL 39/13, que dispõe sobre a 
proibição do uso de aparelhos de som, portáteis ou instalados em veículos automotores 
estacionados nas vias e logradouros públicos, nos horários e nas condições que 
estabelece e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1878/13 
(10774) Emenda Modificativa ao Parágrafo 3º do artigo 1º do PL nº 39/13, que dispõe 
sobre a proibição do uso de aparelhos de som, portáteis ou instalados em veículos 
automotores estacionados nas vias e logradouros públicos, nos horários e nas condições 
que estabelece e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 85/13 (10764) 
Indicação para implantação de redutor de velocidade na Estrada João Ducim, altura do nº 
418, Jardim Oriental; 3158/13 (10765) Indicação para medidas urgentes para tapar buraco 
na Rua Alvarenga Peixoto, altura do nº 168, Vila João Ramalho; 125/13 (10766) Indicação 
para retirada de entulho e limpeza de boca-de-lobo no terreno localizado na Rua Caminho 
dos Vianas, altura do nº 694, Jardim Irene; 3163/13 (10767) Indicação para medidas 
urgentes para tapar buraco na Rua Gaspar de Lemos, altura dos números 340, 348 e 415, 
Vila João Ramalho. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 2037/13 (10732) Indicação para troca da cobertura do abrigo para parada de 
ônibus localizado na Rua Adolfo Bastos, entre o prédio do INSS e o imóvel de nº 528 da 
referida via; 139/13 (10733) Indicação para necessidade de formação de comissão 
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destinada a estudos sobre o descarte de lixo e entulho nas vias públicas e terrenos baldios 
e o retorno da Operação Bota Fora, no mínimo duas vezes por ano; 1299/13 (10734) 
Requerimento de envio de relação de contratações de empresas representando artistas e 
outros eventos para apresentações em diversos locais, nos meses de agosto e setembro 
de 2013, valores gastos nas contratações e gastos com estrutura, som e outros ligados 
aos eventos; 3150/13 (10735) Requerimento de informações a respeito do imóvel 
localizado na Rua Sebastião Pereira nº 39, Vila Vitória [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
1959/13 (10783) Indicação para manutenção do sistema de esgoto da viela da Rua 
Brasópolis, Bairro Cidade São Jorge; 779/13 (10784) Indicação para troca da placa de 
sinalização para o ponto de ônibus da Rua Pernambuco, próximo ao nº 310, Bairro Cidade 
São Jorge; 3163/13 (10785) Indicação para pintura da sinalização de solo na Rua Gaspar 
de Lemos nº 285, Vila João Ramalho; 3166/13 (10786) Indicação para poda de árvore na 
Rua Calecute nº 106, Vila Luzita [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 3160/13 (10759) 
Requerimento ao Presidente da Câmara Municipal de Santo André de aquisição de novos 
carros para esta Casa de Leis; 384/13 (10760) Requerimento de informações sobre o 
despejo de esgoto nos lagos do Parque Central [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) E 
DIVERSOS VEREADORES 3159/13 (10758) PLCM 135/2013, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos postos de combustíveis, lava-jato, transportadora, empresa de ônibus 
e locadoras de veículos, de instalarem equipamentos de tratamento e reutilização da água 
usada na lavagem de veículos [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
SAÚDE] [JUSTIFICADO pelo Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg)]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 3153/13 (10743) 
Indicação para informações sobre a obra que está sendo realizada pelo Semasa na Rua 
Rui Barbosa, Bairro Boa Vista; 2044/13 (10744) Indicação para troca da tampa do bueiro 
existente na Rua Timor, Parque Novo Oratório; 3154/13 (10745) Requerimento ao 
Governador do Estado de São Paulo sugerindo-lhe que o Ambulatório Médico de 
Especialidades – AME de Santo André preste atendimento também nos finais de semana 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) E GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
3151/13 (10741) Indicação para que encaminhe a esta Casa projeto de lei dispondo sobre 
a “Multa Moral”, campanha educativa nos estacionamentos públicos e privados; 3152/13 
(10742) Indicação para que encaminhe a esta Casa projeto de lei dispondo sobre a criação 
do Programa Fiscal da Cidade [JUSTIFICADAS pelo Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro)]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 3149/13 (10727) Indicação para tapar buracos na Rua Montemor, defronte ao 
nº 59, Jardim Bom Pastor; 608/13 (10728) Indicação para poda da árvore existente na Rua 
Antonio Cap, defronte ao nº 33, Bairro Silveira; 3081/13 (10729) Indicação para que seja 
efetuado serviço de limpeza e capinação na Praça Professora Neusa de Paulo Marques, 
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localizada na Rua Aimorés, altura do nº 571, Vila Helena; 80/13 (10730) Indicação para 
tapar buracos na Estrada do Pedroso, altura do nº 7008, Bairro Cata Preta; 80/13 (10731) 
Indicação para pintura da faixa de solo de proibido estacionar em frente ao ponto de ônibus 
localizado na Estrada do Pedroso, entre os números 1.720 e 1.722, Bairro Cata Preta. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 520/13 (10717) Indicação 
para urgente conserto do asfalto em frente ao ponto de ônibus localizado na Rua Leonilda, 
defronte da Igreja São Camilo de Léllis, Bairro Camilópolis; 1914/13 (10718) Indicação 
para instalação de redutor de velocidade ou sistema semafórico na rotatória entre as 
avenidas Áurea e Aclimação, Jardim do Estádio; 1309/13 (10719) Indicação para o retorno 
ao antigo itinerário dos ônibus da linha I-06, para que voltem a passar pela Avenida Dom 
Pedro II, Rua das Monções e Rua das Figueiras, Bairro Jardim [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 3156/13 (10752) Requerimento de informações sobre a suspensão das licenças 
(matrículas) em pontas de feiras livres; 304/13 (10753) Indicação para que as feiras livres 
da Rua Giuseppe Lorenzini, altura do nº 42, Jardim Las Vegas, sejam realizadas em 
espaço situado entre a referida rua e o espaço ao redor da praça existente no local; 
3157/13 (10754) Indicação para construção de um centro de comercialização de 
empreendimentos econômicos solidários (EES) na Praça Ulisses Vieira Lima, Bairro 
Camilópolis [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 821/08 (10704) PLCM 133/13, que cria o 
Centro de Apoio e de Tradições Nordestinas no Município, e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 3144/13 (10708) 
Indicação para vistoria técnica e retirada de árvores localizadas na Rua Sanhaço, Bairro 
Recreio da Borda do Campo; 227/13 (10709) Indicação para adequar a alça de saída dos 
veículos do Supermercado Carrefour, sentido bairro, na Rua Oratório, Bairro Bangu; 
2749/13 (10710) Indicação para afixação de placa de identificação e CEP da Praça 
Maracanã, localizada na Rua Cipriano Barata, Bairro Condomínio Maracanã; 2390/09 
(10711) Emenda Modificativa visando a alterar a redação do inciso VIII do artigo 1º do PL 
47/2013 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1076/13 
(10746) Indicação para vistoria técnica emergencial em árvore localizada em frente do nº 
299 da Rua Patagônia, Parque Capuava; 1685/13 (10747) Indicação para instalação de 
sinalização para travessia de pedestres no cruzamento da Avenida São Bernardo do 
Campo com a Rua dos Cocais, Vila Luzita, em frente à UBS; 1073/13 (10748) Indicação 
para revitalização do gramado do campo de futebol da Sociedade Esportiva Colorado, 
situado na Rua Júlio Verne, com a Rua Laurito, Vila Suíça; 3165/13 (10781) Indicação para 
implantação de um Centro de Tradições Nordestinas na cidade [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. 
Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e diz que a atualização da Planta Genérica de Valores remete à 
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péssima lembrança do passado e que pretende conversar com o Prefeito Carlos Grana, 
pois acredita que no seu primeiro mandato não deveria já propor essa atualização. 
Recorda-se que, à época, nem o Executivo nem o Legislativo podiam imaginar que geraria 
um aumento tão excessivo do IPTU, o que acarretou em inúmeras reclamações dos 
contribuintes, já que houve alguns reajustes, principalmente em residências mistas, em 
que poucos foram beneficiados. Admite que naquele momento os Vereadores erraram e 
afirma que nunca mais votará, enquanto Vereador desta Casa, qualquer aumento de IPTU. 
Diz ainda que os Presidentes desta Casa têm procurado ajudar o Executivo, sempre 
devolvendo, no final do ano, os valores não utilizados. Às 17h32min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV PRP]. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Registra, 
primeiramente, que a última votação da Planta Genérica de Valores na Câmara ocasionou 
aumento escorchante no IPTU em vários bairros da cidade. Fala ainda que, à época, pediu 
para que os Vereadores não votassem o projeto da forma como se encontrava, pois a 
correção é anual e a Prefeitura não perderá recursos com o IPTU e pede à bancada de 
sustentação que convença o Prefeito a retirar esse item da discussão. Comenta que fará 
requerimento solicitando informações sobre o aparelho de ressonância magnética do 
hospital, pois soube que este não foi comprado pela Prefeitura, que o serviço é terceirizado 
e os funcionários recebem da Prefeitura. Em seguida, solicita ao Prefeito que disponibilize 
farmacêuticos para que as farmácias das UPAs funcionem 24 horas, inclusive aos finais de 
semana, pois o Dr. Jurandir explicou que está com problemas de pessoal. Finaliza dizendo 
que é importante a jornada de trabalho de 30 horas para os profissionais da saúde e 
mesmo achando que o projeto do Vereador Lôbo é inconstitucional, o tema necessita de 
maiores discussões. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Diz que já passou do momento da administração pública se preocupar com gestão, porque 
o povo precisa ter os serviços básicos prestados de forma satisfatória. Fala também que é 
fundamental a questão das 30 horas para os profissionais da saúde, porque precisam ter 
muita atenção no trabalho que exercem. Em seguida, comenta que as polícias, bem como 
a Guarda Municipal e o funcionalismo público precisam ter seus salários melhorados, mas 
precisam também prestar um serviço de boa qualidade, porque não dá mais para tolerar a 
famosa frase de que funcionário público tem baixo salário, mas também não trabalha, 
porque todos têm de ganhar salário digno e decente para bem atender o munícipe que 
paga seus impostos. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) – Primeiramente diz que apresentou requerimento de informações sobre 
o descaso que se encontra o Parque Central, que está com os lagos abandonados e 
transformados em despejo de esgoto. Em seguida registra que apresentou, junto à 
Comissão que fiscaliza a falta de água na cidade, projeto de lei de um sistema que já é 
aplicado em algumas cidades do Brasil, que é o reaproveitamento da água dos lava-
rápidos, pois isso contribuirá com a economia de água no município. Fala ainda que a 
Presidência da Casa está estudando a troca dos carros dos Vereadores e que apresentou 
indicação para que sejam adquiridos carros elétricos já fabricados no Brasil, com custo 
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baixo e solicita que sejam exibidas fotos desses carros. Finaliza dizendo que o seu voto é 
contrário ao aumento do IPTU na cidade. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) – Primeiramente registra que mesmo estando na base de apoio ao 
Governo também é contrário ao aumento de IPTU no município e acredita que a 
Administração tenha outros mecanismos para melhorar a arrecadação na cidade. Fala 
ainda que não tem como se falar em aumento de impostos tendo em vista o péssimo 
serviço que o cidadão vem recebendo dos serviços públicos, em geral. Registra ainda que 
foi distribuído jornal no seu bairro falando que o aparelho de ressonância foi comprado pelo 
município. Diz de sua insatisfação com o trabalho que vem sendo executado pelo 
Secretário de Saúde, bem como dos cidadãos andreenses, que têm dificuldade em marcar 
consultas e cirurgias. Sugere digitalização do sistema de marcação de consultas e exames 
e fala que o Secretário de Saúde precisa vir até a Casa para explicar o que será feito para 
melhorar o atendimento à população, principalmente nas especialidades e no 2º 
Subdistrito. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Parabeniza o 
Vereador Sargento Lôbo pela iniciativa do projeto de 30 horas para os profissionais da 
saúde. Em seguida fala que é preciso que todos manifestem interesse na construção do 
hospital no 2º Subdistrito, a Casa não pode ficar calada diante dessa questão e que os 
Vereadores precisam trabalhar muito e cobrar do Executivo a implantação desse hospital. 
Finaliza dizendo que a cidade cresceu muito e há necessidade de funcionamento da 
Subprefeitura também no 2º Subdistrito e fala ao Vereador Donizeti Pereira que precisam 
batalhar para ter esse serviço lá. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) diz concordar com a construção do hospital no 2º Subdistrito, mas que a 
implantação da Subprefeitura é um assunto que tem de ser debatido. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala que a poda de árvore 
deixa a desejar na cidade e a iluminação fica prejudicada em virtude também do material 
de má qualidade que a empresa de iluminação vem instalando, que há troca da lâmpada 
de manhã e à tarde já está queimada. Portanto, pede que esse contrato seja analisado, 
pois quem sofre com isso é a população. Parabeniza também o Vereador Sargento Lôbo 
pela apresentação do projeto das 30 horas para os profissionais da saúde e diz que o 
papel do Vereador também é cobrar dos secretários para que a Administração execute um 
bom trabalho e atenda da melhor forma possível os munícipes. VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Fala que o importante para a 
população é que agora o município tem uma máquina de ressonância magnética, portanto, 
não faz diferença se foi comprada ou alugada. Em seguida, faz resumo de várias ações do 
Prefeito na área da saúde, que inclusive dobrou o número de leitos de UTI disponíveis. 
Fala ainda que o Governo Grana não deve ser medido somente por esses meses em que 
está à frente do Executivo, pois acredita que nos quatro anos de mandato executará um 
bom trabalho para a cidade, que inclusive continuará dando atenção especial para a área 
da saúde. Finaliza registrando que neste mês, toda segunda-feira, às 12:00h, será 
celebrada missa pelo Padre Vanderlei, e todos estão convidados. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Diz, primeiramente, 



732 
 

Ata da 58ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

que Santo André tem um Prefeito que tem tudo para dar certo, pois é uma pessoa muito 
bem relacionada e que não se esquiva das discussões, prova disso foi o caso da Guarda 
Municipal dizendo que neste ano não pode atender as reivindicações deles em virtude de 
ainda estar trabalhando com o Orçamento de 2013, que foi aprovado no ano passado. Em 
seguida registra que várias obras estão recebendo investimentos, como é o caso do 
Parque Celso Daniel e em seguida serão feitas intervenções no Parque Central, onde já 
está sendo executado trabalho para remover as famílias que moram na Gamboa. Fala 
ainda que o Prefeito vem executando um bom trabalho na Av. do Estado e que, com a 
entrega da nova ponte, o trânsito está fluindo melhor. Registra em seguida que ainda 
existem distorções na Planta Genérica de Valores que precisam ser corrigidas, mas que 
isso não acarretará em aumento de IPTU. Finaliza dizendo que o Vereador Rautenberg, de 
maneira inconveniente, questionou o Prefeito, na última sessão, quando da entrega do 
Orçamento de 2014 à Câmara, acerca da falta de água na cidade, mas que esse é um 
problema na cidade e a Administração está trabalhando para resolver da melhor forma 
possível essa situação, pois a Sabesp dificulta a distribuição de água não só em Santo 
André, como em outros municípios do ABC. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala que o trabalho do Vereador é cobrar do Executivo, 
mas que Vereadores de oposição têm de tomar cuidado em seus discursos na Tribuna 
para não cometer injustiças, porque quem acompanha a sessão fica com a impressão de 
que em Santo André só acontecem coisas ruins. Fala ainda que o PT está há menos de 
um ano no governo e que a cidade vem de uma gestão que foi reprovada pela população 
nas urnas em outubro do ano passado. Registra que o Prefeito Carlos Grana, neste 
primeiro ano de governo, vem executando obras que estão melhorando a vida dos 
munícipes de Santo André, como é o caso da passarela da Av. Prestes Maia e a ponte da 
Av. do Estado. Registra ainda que foram retomadas as obras do Córrego Taióca, que 
ficaram paralisadas durante quatro anos. Fala ainda que uma parte do problema da falta 
de água na cidade é decorrência da Lei de Zoneamento que foi aprovada no ano retrasado 
pelo Governo anterior, que acelerou a verticalização de Santo André e isso deixou claro 
que o crescimento tem de ser feito de forma equilibrada. Finaliza dizendo que a 
Administração está buscando alternativas para a questão da falta de água e já anunciou 
que vai aumentar em 25%, ao longo desses quatro anos, a capacidade de tratamento de 
água. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala ao 
Vereador Montorinho que é preocupante a revisão da Planta Genérica de Valores, visto 
que em 2002 houve muitas distorções não corrigidas até hoje. Diz ainda que é óbvio que 
isso acarretará em aumento do IPTU, mas acredita que o Prefeito deveria se empenhar em 
buscar alternativas, principalmente junto ao Governo Federal, o qual tem oferecido apoio a 
nossa cidade. Critica os altos impostos e poucos benefícios, considerando como exemplos 
o péssimo atendimento nos hospitais e a educação de baixa qualidade. Dirige a palavra ao 
Vereador Bahia, dizendo que também é necessário discutir a questão da implantação de 
subprefeituras, que gerará muitos gastos, momento em que a cidade apresenta déficit 
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financeiro. Fala ao Vereador Eduardo Leite que as novas construções na cidade, em 
pequenos terrenos, só geraram transtornos de trânsito, falta de água e luz. Finaliza 
registrando que espera que a LUOPS seja enviada a esta Casa o mais breve possível. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Parabeniza a 
administração pela entrega da obra na Av. dos Estados. Fala de sua preocupação com as 
ocupações irregulares na cidade e comenta matéria no jornal que informou aumento do 
prazo para 90 dias no que tange à desapropriação no Jardim do Estádio, o que beneficiária 
cerca de duzentas famílias. Quanto à Farmácia 24 horas, diz que no Jardim Santo André 
está funcionando a contento e pede ao Vereador Luiz Zacarias que também fiscalize o 
funcionamento na UPA da sua região. Fala de seu projeto sobre a instalação do Centro de 
Tradição Nordestina e pede o apoio dos Vereadores da Casa. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 18h29min, passa-se 
à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - SEGUNDA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 46/13, protocolo 005006, de autoria do Vereador Sargento Juliano, 
que denomina a área localizada na Estrada Cata Preta, entre os números 810 e 850, no 
Parque João Ramalho de Praça Inspetor Paulo Maciel Mesquita. A Comissão de Justiça 
exarou parecer verbal opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emendas 
Modificativas, protocolos 009594 e 010088. PROCESSO N. 1.646/12 - quorum: m.s. Pela 
ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita a retirada da 
Emenda Modificativa, protocolo 9594, sendo deferida pelo Presidente. Pela ordem, o 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita dispensa da leitura da 
emenda, tendo em vista que é do conhecimento dos Vereadores, sendo aprovada pelo 
Plenário sua solicitação. [Encaminhada emenda às comissões de origem, sendo apreciada 
em regime de urgência e com dispensa de parecer, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] [APROVADA A EMENDA] [APROVADO O 
PROJETO] [Dispensada apresentação de redação final, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 32/13, protocolo 008433, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera o artigo 1º da Lei n. 6.917, de 08 de maio de 1992, que dispõe sobre a concessão de 
direito real de uso de imóvel público à Ordem dos Advogados do Brasil. As Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano exararam parecer verbal opinando pela 
sua aprovação. PROCESSO N. 359/92 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZOITO 
VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
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Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari)] ITEM 3º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
33/13, protocolo 008435, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a 
denominação de logradouros localizados no Núcleo Bizâncio, no município de Santo 
André. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N. 2.708/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 4º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 39/13, protocolo 004326, de autoria do Vereador 
Toninho de Jesus, que dispõe sobre a proibição do uso de aparelhos de som, portáteis ou 
instalados em veículos automotores estacionados, nas vias e logradouros públicos, nos 
horários e nas condições que estabelece. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal 
opinado pela sua rejeição. As Comissões de Educação e de Cidadania exararam parecer 
verbal opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 1.878/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 5º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 58/13, protocolo 
005592, de autoria do Vereador Edson Sardano, que altera o artigo 1º da Lei n. 1.679, de 9 
de maio de 1961, que dispõe sobre a concessão de bolsas de estudos para especialização 
de professores municipais na educação de pessoas com deficiência intelectual. As 
Comissões de Justiça e de Cidadania apresentaram o Parecer n. 03/13 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N. 2.179/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 6º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 10/12, protocolo 002090, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as ocupações dos imóveis de que trata a 
Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei n. 9.018, de 21 de dezembro de 2007. As 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram o Parecer 
n. 03/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 
000641. Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 009738. PROCESSO N. 1.575/06 - 
quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
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Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote) e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana)] ITEM 7º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos 
cemitérios de Santo André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento 
Urbano e de Cidadania apresentaram o Parecer n. 01/12 opinando pela sua aprovação. 
Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000655. Apresentadas Emenda Aditiva, 
protocolo 003842 e Emendas Modificativas, protocolos 005150, 005613, 005614, 005615 e 
010079. PROCESSO N. 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido 
do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 8º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 24/13, protocolo 006110, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a nova estrutura de cargos em comissão da 
Administração Pública Direta de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Finanças. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 009485. PROCESSO 
N. 1.650/12 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI 31/13, protocolo 007872, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera a Lei n. 8.767, de 21 de outubro de 2005, que dispõe sobre a 
concessão do Alvará de Funcionamento e dá outras providências. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 
2.833/05 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 35/13, protocolo 08436, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre a denominação de logradouros no Setor Fiscal 31 do município de Santo 
André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 
2.707/13 -  quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 11 - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 61/13, protocolo 005673, de autoria do Vereador 
Toninho de Jesus, que dispõe sobre a criação do Cadastro Municipal da Pessoa portadora 
de Deficiência no Município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 2.216/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 12 - 
Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Excelentíssimo Senhor Presidente 
da Mesa deste Legislativo, protocolo 010124, de autoria de Diversos Vereadores, 
solicitando-lhe a expedição de portaria para nomeação dos membros da Comissão 
Parlamentar de Inquérito da CRAISA [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no 
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Pequeno Expediente da presente sessão. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) convida a todos para, na próxima terça-feira, dia 8, Sessão Solene em 
homenagem à Comunidade Nordestina. Parabeniza a Vereadora Profª Bete Siraque pela 
realização da sessão solene em homenagem ao Dia do Idoso, principalmente pela 
agradável apresentação musical. Pede ainda a indicação dos membros para o Conselho 
Fiscal da EMHAP, biênio 2013-2014 e de um membro titular e o suplente para o Conselho 
Fiscal da Fundação Santo André. Registra que o Vereador Edson Sardano fará a indicação 
do membro titular da Fundação Santo André e o Vereador Marcos Pinchiari indicará o seu 
suplente. Informa ainda que o Vereador Montorinho indicará o suplente da EMHAP. Pede 
que sejam enviados os nomes completos dos membros. Às 18h43min, passa-se à 
TRIBUNA LIVRE. SR. VINÍCIUS VILAS BOAS – Representando a Escola Livre de Teatro, 
pede o apoio desta Casa para solucionar a situação atual da escola. Faz a leitura de carta 
sobre reunião com o Prefeito, o Secretário de Gabinete e o Secretário de Cultura, Sr. 
Raimundo Salles, em que foi pedido um prazo até a próxima segunda-feira, dia 7 de 
outubro, para que a Prefeitura possa se manifestar e foi apresentada uma nova Diretora de 
Cultura, a Sra. Silvia Costa. Relaciona algumas reivindicações do movimento: abertura da 
licitação para funcionamento da ELT a partir de 2014, autonomia dos projetos pedagógicos 
do uso do espaço e de seu calendário, entre outras. Salienta importância do apoio da 
classe artística, pois a reabertura do Teatro Conchita de Moraes, sede da ELT, não é 
garantia da continuidade do trabalho. Finaliza se solidarizando com outros movimentos 
culturais na cidade, também esquecidos pela administração. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Diz que o projeto da Escola Livre de 
Teatro, concebido pelo ex-prefeito Celso Daniel, foi um avanço para a cultura da cidade e 
acredita que o atual Governo não retrocederá. Acredita que o Teatro Conchita de Moraes 
precisa ser mais valorizado e utilizado em benefício tanto da Escola Livre de Teatro quanto 
um polo de atividades artísticas e culturais voltadas especialmente aos moradores do 
segundo subdistrito. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Lembra de 
reivindicações dos representantes da Escola Livre de Teatro na última gestão quanto ao 
descaso em que se encontrava o teatro, questionando a falta de manutenção dos 
equipamentos públicos nos últimos governos. Concorda com o Vereador Eduardo Leite 
que o Teatro Conchita de Moraes precisa ser mais bem aproveitado e diz que trará 
algumas falas de ex-vereadores que atualmente ocupam cargos na administração, pedindo 
coerência nos discursos. Coloca-se à disposição para participar das tratativas com o 
Executivo. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Comenta sobre as manifestações que os representantes têm 
feito nas solenidades desta Casa, o que propicia o diálogo, já iniciado com a 
administração, mas que requer várias discussões para chegar a um acordo. Sugere que o 
Teatro Conchita de Moraes seja aproveitado mais adequadamente tanto pela Escola Livre 
de Teatro, quanto pela comunidade local, bem como pelo Executivo, com uma agenda 
cultural de eventos no local. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) – Fala que tem sido recorrente nesta Tribuna culpar os Secretários pelo 
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descaso em seus trabalhos, mas acredita que o Prefeito deve proporcionar recursos para 
que os Secretários possam viabilizar seus projetos. Lembra de fala do Secretário de 
Cultura nesta Casa de que pretende investir em projetos culturais primários, que 
possibilitem aos cidadãos andreenses aprender com a cultura. Nada mais havendo a 
tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a 
presente sessão, às dezenove horas e seis minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, 
Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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